

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50

Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

á quien se dirigirá la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9.

Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Martes 28 de Marzo de 1911

NUM. 662

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Voz de la provincia

El domingo último, á las 6 de la tarde, se reunió la Junta gestora de ferrocarriles de la provincia, que había convocado con carácter de urgente el Sr. Vicén, y bajo su presidencia.

Concretaremos en muy pocas palabras los acuerdos de esa reunión.

Uno de esos acuerdos fué el de dirigir una instancia al Excmo. Sr. Ministro de Fomento, previa consulta con las representaciones de las provincias hermanas, para que los proyectos de ferrocarriles estratégicos Santander-Burgos-Soria-Calatayud, sean aprobados en el plazo más corto posible; y otro acuerdo fué el de excitar el celo de nuestros representantes en Cortes para que cuanto antes sea presentado al Parlamento el proyecto de ley que autorice el aumento de subvención para la más rápida ejecución del proyecto de prolongación del ferrocarril de Soria á Castejón.

Nuestro querido amigo y compañero Sr. Rioja, llamó la atención de la Junta respecto á la crítica situación porque atraviesa Beratón y otros pueblos de distintas regiones de la provincia.

Urge mucho, pues, que como manera de conjurar por lo pronto una tremenda crisis de trabajo, el gobierno del Sr. Canalejas, cumpliendo la solemne promesa hecha por éste á los comisionados sorianos no hace mucho tiempo, se apresure á que ambas líneas de ferrocarriles entren muy pronto en periodo de ejecución.

No está en esto solo el afianzamiento del porvenir de la provincia, pero hay que proporcionar en tanto á los trabajadores medios con que ganar el pan de sus familias.

Se ha iniciado una protes-

ta contra el aumento excesivo de los tributos, y aunque esa protesta continúa latente porque latente permanece el malestar, aquí se pide una distribución justa y equitativa en el apoyo del Estado, porque á ese apoyo tiene derecho una provincia cuyos habitantes, en un 95 por 100, pagan puntualmente sus contribuciones, mientras en otras, que gozan de privilegios, esa proporción en los pagos no alcanza en bastantes casos á más del 40 por 100.

Soria, siempre olvidada y postergada, se cansa ya de tanto olvido, de tan repetidas postergaciones, y como en estas cosas de ferrocarriles no ha de ser una excepción, pide para ella con igual derecho, lo que á otras regiones ha sido concedido.

De este estado de opinión, y de penuria, han de tomar buena nota quienes deban tomarla, porque el hecho de jugar demasiado con la paciencia de los pueblos tiene sus inconvenientes y trae como resultado la explosión de sentimientos no siempre fáciles de dominar.

Quisiéramos ver nosotros á este querido país en un período franco de redención. No olviden nuestros compatriotas que gran parte de esa labor corresponde á sí propios.

Pronto habrá de realizarse ante la Junta de revisiones y valoraciones, una reforma del actual arancel. Y esto que significa una importancia enorme para la producción y para la agricultura del país, apenas si merece un comentario ni de las gentes ni de los periódicos.

Necesitamos fijarnos bien en la entraña de muchos de nuestros problemas.

Y esto mismo pone nuevamente de actualidad aquel gran programa patrocinado por el movimiento que se llamó de Defensa pro-

vincial, recordado con tan buena fe y tan reiteradamente por nuestro buen colega *Noticiero de Soria*.

Hace, pues, mucha falta, que todos, absolutamente todos, estemos apercibidos constantemente para la defensa de grandes intereses de esta provincia que paga y calla, y espera y sufre, y que ha empezado á exteriorizar hasta donde llega su penuria y á que extremos puede conducirle.

GABINETE MEDICO

Dr. Basilio Jimenez Benito
Rayos X - Electrotarapia

Consulta diaria de 10 á 1
Calle de los Estudios, 2, -pral.

Información de "Tierra Soriana,"

(De nuestro servicio especial directo.)

CONGRESO

A las cuatro menos veinte se abre la sesión presidiendo Romanones. En el banco azul Canalejas y Valarino.

Soriano tiene pido á él un enorme legajo de papeles.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Soriano pide que aclare el Gobierno cómo comienza el debate, como interpretación ó ruego y pregunta; pues teme que dentro del Reglamento nacera el debate muerto por no encontrarse en el banco el Gobierno á que se alude.

Romanones manda leer el artículo 152 relacionado con las interpelaciones haciendo luego constar que no puede interpellarse á ningún diputado.

El Sr. Soriano: Adviente que la finalidad del debate es pedir al Gobierno la revisión del proceso Ferrer y dentro de esto, para razonar la finalidad, tendrá que aludir á los ministros que acuparon el banco azul cuando se dictó la sentencia.

Recuerda algunos de los incidentes del último debate, sobre todo la calificación que lanzó contra el Sr. Lacierva cuya ausencia lamenta por sus causas. Ha procurado estudiar pacientemente y detalladamente todas las incidencias del proceso, y después de ello, tengo que repetir, aunque sea en silencio, el calificativo que lancé entonces—fríamente, razonadamente—lo repito.

Declara que no conoció perso-

nalmente á Ferrer y que siempre tuvo un grito de protesta contra aquellos que entendían que la idea republicana podía abrazarse con la propaganda del atentado, del crimen de sangre por la dinamita.

Defenderé á Ferrer porque le creo que ha sido víctima de una injusticia, de un abuso enorme.

Al iniciar el debate cumplió su deber patriótico, para que pronto si difucide lo ocurrido.

Protesta de que se diga que el debate no tiene mas finalidad que dañar á la patria, al contrario, el reconocimiento del error la engrandecerá.

Entra en el proceso. Advierte que en cuatro horas, el tribunal militar, ha estudiado mil doscientas páginas del proceso que ha costado un mes de imprimir.

Vosotros, conservadores, tendréis valor de condenar á la pena de muerte á nadie sin haber podido enterarnos de ese proceso inmenso más que en forma cinematográfica?

No creo que ninguno. Lo mismo pasa con el defensor. A éste se le dieron 24 horas de tiempo para estudiarlo. ¿Daríais vosotros por hecha la defensa en estas condiciones? Con esto basta—para considerar el proceso—malamente fallado.

Recuerda una entrevista del representante del «Times» con Lacierva, en la cual éste defendía á los consejos de guerra, cosa que luego el periódico tuvo que rechazar cuando se enteró del funcionamiento de los consejos.

Para probar la ilegalidad del proceso, además de las pruebas aducidas me bastaría el reproducir afirmaciones del defensor. Este afirmaba que no le fueron admitidas las pruebas.

El Sr. Amado. No decía la verdad. (Grandes rumores) de Soriano. Advierte que no quiere contestar á las interrupciones. Sigue estudiando el proceso. Y

A Ferrer se le condenó por el delito de sedición y rebelión. Da lectura á lo que según el Código de justicia militar en 243 caracteriza la jefatura de una rebelión militar. Hay que fijarse en esto porque el punto esencial del proceso es la calificación del delito.

Lee el artículo que señala los delitos de sedición.

Trata de la calificación fiscal. Señalando que éste dice que trató de destruir al rey, porque se dieron vivas á la república es decir que en todos los actos en que se dan estos gritos se intenta destruir al rey? No es verdad.

El mismo fiscal considera que el hecho de oponerse á embarque de tropas, considera fué debido de rebelión militar. Pero en Barcelona no pasó nada de eso. Allí no hubo más que presión contra el ejercicio de la autoridad—que es lo que constituye la sedición. Tampoco hubo más que mercuriales, sustituyeran la autoridad del ministerio, como no se entendían así aquella Junta que se le ocurrió formar al Alcalde de Premio. Estudia la actuación del fiscal de que hubo en Barcelona partidas

armadas, organizadas militarmente; negando este extremo Recuerda lo que se necesita para la constitución de una partido, citando una sentencia del Tribunal Supremo que provoca en la Cámara fuertes rumores.

En Barcelona no hubo más que grupos de sediciosos. Sigue exhumando artículos del Código militar para probar que el fiscal no probó que Ferrer fuera el jefe de la rebelión.

Afirma que cree en la completa impunidad de Ferrer y que fue injustamente fusilado. Y aunque fuera cierto lo que se dice en esos casos del proceso donda nada hay sólido Ferrer solo podía ser condenado por incitación ó proposición para la rebelión. Y no lo digo yo esto solo. Así se calificó la intervención de Ferrer en el proceso instruido primeramente pi diéndole sólo cinco años de prisión correccional y fianza de dos mil pesetas.

Trata la intervención de carácter político en el proceso para elevarlo á la categoría de delito de rebelión y llegar á un fusilamiento rápido.

Entiende que ha probado que el tribunal militar se extralimitó en la sentencia y pide que intervengan en el debate Melquíades Alvarez y los diputados catalanes, especialmente el señor Caballé que presenciaron los sucesos.

Entiende que Ossorio, que perigino por la situación de entonces, manifestó que la rebelión no tuvo jefe ni caudillo y también las manifestaciones del gobernador que sustituyó al señor Ossorio, el Sr. Crespo Azorin, que lo negó y afirmó lo contrario.

Pide que se pongan de acuerdo ambos y mientras afirma que seguirá dudando cual es el criterio del partido conservador si el del Sr. Crespo ó el del Sr. Ossorio, deduce que el uno ó el otro queda en desairadísima situación.

DE MADRID

Noticias oficiales

Esta mañana se celebró en el Ministerio de la Gobernación el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Canalejas. Terminó después de la una de la tarde y según manifestaron los ministros á la salida, se consagró al despacho de numerosos expedientes, entre los cuales figuraban los relativos á arriendo de edificios para instalar en ellos los Gobiernos civiles de Huesca y Burgos, y otros canjeando cruces sencillas por la de beneficencia á los Sres. Ondax, Avelilla, Benavente, Sierra y Pando, éste último como recompensa por la construcción del Hospital de españoles en la Argentina.

También fueron despachados varios expedientes de material del Ministerio de Marina. El ministro de la Gobernación dió cuenta á sus compañeros del proyecto relativo á la división de Canarias. Como este proyecto afecta á la mayor parte de los ministerios el Sr. Alonso Castrillo se pondrá

de acuerdo con los ministros respectivos á fin de ultimarlo á la mayor brevedad posible. Examinó el Gobierno la mitad del cuestionario que ha de servir de base al proyecto de Asociaciones, asegurando los consejeros que hubo entre ellos absoluta conformidad de opiniones. La otra mitad del cuestionario será examinada en el próximo Consejo.

También se ocupó el Consejo de los debates parlamentarios y muy singularmente del referente al proceso Ferrer. Y por último, se acordaron las declaraciones que ha de hacer el ministro de Hacienda al contestar al Sr. Azcárate en la discusión del proyecto sobre exacciones locales.

PROVINCIAS

Los remolacheros de Navarra.—Mitin republicano.

Barcelona.—La cuestión remolachera en cuanto interesa á Navarra ha despertado gran expectación, pues aparte de las modificaciones conseguidas por los cultivadores de este trnnt, ha aumentado considerablemente el cultivo en esta provincia, temiéndose que la provincia de Zaragoza produzca menos por el impuesto, saliendo perjudicados los cultivadores aragoneses y los navarros.

En el mitin republicano celebrado en ésta, acordóse pedir la derogación de la ley de Jurisdicciones.

La temperatura.

Zaragoza.—Ha descendido la temperatura. Ha comenzado á nevar copiosamente como pocas veces vistose aquí. Se estima esta nevada de gran beneficio para los campos.

El Director de Prisiones.—Tripulación insubordinada.

Barcelona.—Ha marchado á Madrid el Director general de Prisiones Sr. Navarro Reverter. Fué despedido en la estación por el Gobernador civil y el general Weyler.

Se ha insubordinado la tripulación de un barco sueco, interviniendo la autoridad de Marina. Mañana zarpará la escuadra.

Contra Azzati.

Sevilla.—En Utrera se ha celebrado un importante mitin carlista en protesta de las blasfemias pronunciadas por Azzati Descalzi en el Congreso.

El rey concurrió al tiro de Pichón.

La reina se paseó á caballo acompañada del marqués de Heredia Secano.

Extranjero

París.—En una casa de la calle de Notre-Dame-des-Champs se ha desarrollado un suceso sangriento.

Viven en ella los esposos Lebegne, profesores de idiomas.

Hace algún tiempo, presentóse á ellos un caballero alemán, Von Barentz, de treinta y cinco años, director de una fábrica en su país.

Von Barentz no sabía francés, y quería que se lo enseñaran.

Madame Lebegne encargóse de ello.

Pero el alemán, en vez de aprender el idioma, dedicóse á enamorar á su maestra.

M. Lebegne apercibióse de ello y un día penetró en la habitación donde estaban la profesora y el discípulo.

Cogió á éste de un brazo, le sacó

de allí, dióle algunos puñetazos y le echó á la calle.

El alemán envióle á las pocas horas los padrinos.

Y al día siguiente ambos se batían en Colomnes á pistola.

Cambiaron cuatro balas y no se hicieron daño alguno. Terminado el duelo, el francés volvió á sus lecciones de idiomas, y el alemán á sus diversiones nocturnas y diurnas.

Ya creía M. Lebegne solucionado tan enojoso asunto, cuando ayer por la mañana, estando en su domicilio, la criada le dijo que un caballero deseaba hablarle.

La criada llevaba tres días en la casa.

M. Lebegne, creyendo que se trataría de algún cliente, respondió:

—Que pase á mi despacho.

Momentos después era introducido un señor, en quien M. Lebegne, con gran asombro, reconoció á Von Barentz.

—¿Qué viene usted á buscar aquí?—preguntóle airado.

—No se enfade. Vengo como amigo.

—Usted y yo no podemos ser amigos nunca.

—Se equivoca usted. Seremos amigos si usted acepta un plan que voy á proponerle.

—¿Un plan?

—Sí. Y muy sencillo.

—Diga usted.

—Su esposa de usted me ama y yo la adoro,

—¿Eso es mentiral

—Eso es verdad. Y como lo es le digo: ¿Porqué no se divorcia usted? Sería un sistema cómodo, honrado y sencillo de solucionarlo todo. Usted se divorciaría, yo me casaría con ella, me la llevaría á Alemania y todos seríamos felices.

—¿Miserable!

—Esa injuria no es una contestación.

—Pues tenga otra.

Y el enfurecido francés descargó sobre una mejilla del cínico alemán una bofetada tremenda.

Von Barentz respondió en igual forma y los dos hombres se dieron una tremenda paliza.

De pronto, el francés desasiéndose, abrió un cajón de la mesa de su despacho y sacó un revólver.

Y disparó dos veces sobre su enemigo.

Este, herido en el pecho, se desplomó en tierra moribundo.

Los médicos desesperan de salvarle.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 2 (48 t.)

El debate Ferrer

Ha llegado á Madrid el diputado integrista Sr. Sánchez Marco.

El Sr. Sánchez interviene en el debate Ferrer para defender la conducta del corresponsal de «El Siglo Futuro» en Barcelona y será el mayor testigo de cargo.

La ley de exacciones

En una conferencia celebrada en el Congreso entre Romanones y Cobián, acordóse la ampliación del debate del proyecto de ley de exacciones locales en dos turnos, para que interviengan el Sr. Redonet y el marqués de Cetina.

El discurso de Cruppi

Otras noticias

El Sr. Canalejas ha recibido el discurso íntegro, pronunciado por Mr. Cruppi en la Cámara francesa.

El documento, aunque tiene palabras amables para España, entiende el jefe del Gobierno que deberemos atenernos á los hechos.

Hablando del debate Ferrer, dijonos que se nota agitación entre los radicales y anarquistas de Barcelona.

—Respecto á la petición recibida en el Congreso de algunos diputados franceses para la revisión del proceso Ferrer, se extraña el Sr. Canalejas de que tales diputados contradigan las opiniones de su nación, contrarias á la ingerencia del Parlamento en asuntos judiciales.

Banquete

Los Sres. Canalejas, Montero Ríos y Aznar, y los que componen las Comisiones del Senado, se han reunido en banquete en el restaurant «Tonrni» para celebrar la aprobación del proyecto.

Descarrilamiento

Un telegrama oficial de Barcelona, notifica haber descarrilado un tren correo de aquella ciudad.

Del siniestro han resultado muertos el maquinista y tres viajeros y ocho de éstos gravemente heridos, que fueron trasladados á Mansera.

Sección religiosa.

Santos de mañana miércoles.—Santos Cirilo, Segundo, Pastor, Victoriano y compañeros mártires, Eustaquio, abad y Armogasso, mártir.—I. P. Ayuno.

La Misa y Oficio Divino son de la Fiesta de las cinco Ligas de Nuestro Señor Jesucristo con rito doble mayor y color encarnado.

Santos del jueves.—Santos Quirino, mártir, Pastor y Zósimo, obispos, Juan Climaco y Climo, confesores, San Régulo y San Víctor.—I. P. Ayuno.

La Misa y Oficio Divino son del Oficio votivo del Santísimo Sacramento de la Eucaristía, con rito semidoble y color blanco.

Santos del viernes.—Abstinencia. La Preciosísima Sangre de nuestro Señor Jesucristo, Santos Amós, profeta, Teódulo, Anxio, Félix, Comelia y compañeros mártires.

Ecos de los pueblos

Sauquillo de Paredes

El martes último, 21 del actual, celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de dicho pueblo, el presbítero D. Vicente Marcos y Marcos, hijo del ilustrado Secretario del mismo Ayuntamiento, D. Ignacio Marcos Higes.

A las diez y media de la mañana con asistencia de numerosos invitados y á la cabeza la Corporación municipal y padrinos de Altar y de honor, dió principio la solemne Misa ocupando la Sagrada Cátedra el joven presbítero,

D. José Gonzalo Chicharro, Económo de Hortezueta (Sigüenza) quien con fácil palabra y elocuencia, enalteció la dignidad del Sacerdocio, exponiendo en párrafos llenos de luz evangélica y unión cristiana, la caritativa misión del Sacerdote católico, siempre de sacrificio y abnegación por rescatar almas para el Cielo, pero más aún en los momentos actuales en que la Religión cristiana está amenazada por el empuje de las turbas anárquicas y antirreligiosas. Después de alentar al nuevo ministro para luchar contra los enemigos del catolicismo y combatir sus errores, terminó el sermón implorando del Dispensador de toda merced, las gracias necesarias para que el nuevo Sacerdote pueda llenar cumplidamente su elevada misión como vivamente deseamos.

Con tal motivo el joven presbítero, fué muy felicitado. Reciba por tanto su señor padre Sr. Gonzalo, como profesor de primera enseñanza y amigo nuestro con ejercicio en Abanco, los del nuevo Sacerdote, padrinos, familiares, concurrentes y vecinos de Sauquillo de Paredes, la más sincera felicitación, ya que han contribuido y dado esplendor con su asistencia á tan grandioso acto, todo para honra y gloria de Dios y su Sacrosanta Religión.

ANSELMO ALFANSEQUE Y BLANCO.

Morón de Almazán

Con motivo de la Cuaresma, son muchos los fieles que asisten al templo todas las noches, en el que el coadjutor de esta localidad D. Jesús García, les dirige su elocuentísima y arrebatadora palabra.

Está el vecindario tan bien impresionado por las excelentes dotes oratorias del Sr. García, que vería con gusto sea él quien ocupe la sagrada cátedra en los próximos días de jueves y viernes santo y confía que las autoridades, en unión del dignísimo párroco, así han de acordarlo.

Llevamos dos días de lluvia que desde luego será beneficiosa para los campos.

Ha pasado unos días entre nosotros el representante en esta provincia de la importante Compañía de Seguros «La Catalana» nuestro buen amigo D. Alfredo Bardají.

También llegó de Almazán, nuestro amigo D. Escolástico Sanz, representante de los Sres. Ridruejo en esta villa.

El mercado con escasas operaciones, á consecuencia de las lluvias.

—A la hora de escribir estas líneas, cae una copiosa nevada, alcanzando en algunos puntos 60 milímetros de altura. Los trenes circulan sin interrupción.

El Corresponsal.

Gómara

En el mercado de hoy, á pesar de haber llovido bastante han regido los siguientes precios:

Trigo puro, fanega 10'75; centeno, id. 9 pesetas; cebada, id. 5 id.; avena, id. 4'50; patatas, arroba, 1'50; huevos, docena, 80 céntimos.

—El aspecto de los campos es bueno; pues llevamos un tiempo apacible, aunque de frecuentes lluvias.

—Han concluido las obras, que por cuenta del Municipio, venían efectuándose en la calle Real de esta villa.

El Corresponsal.

Caltojar

En los días 16 y 17 del próximo mes de Abril se celebrará en este pueblo de Caltojar una gran función teatral, por varios jóvenes de la localidad, poniéndose en escena la bonita comedia en un acto, titulada «Doce retratos seis reales», y tres juguetes cómicos titulados «El chiquillo», «Cosas de chicos» y «Bajo cantante».

La entrada, tanto para los vecinos de este pueblo como para todo el forastero que desee honrarnos con su visita, será gratuita.

El Corresponsal.

Nuestro sorteo de regalos

(Continuación).

96, Pedro García, de Coscurita. 126, Aquilino García, de Pinilla Caradueña.

1314, Ceferino García, de Zaragoza.

172, Miguel Bordejé, de Alcuilla de las Peñas.

357, Bruno Cid, de Almazán.

635, Federico Utrilla, de Almazán.

218, Juan Mata, de Molinos de Razón.

384, Martín Fernández, Carrasosa de la Sierra.

54, Fermín Jimeno, de Morón.

1247, Sebastián Romo, de Cuéllar.

1229, Cipriano López de Matamala.

805, Evelio Cabrerizo, de Madrid.

459, Félix de Pablo, de Revilla.

641, Francisco Jiménez, de Montejo de Licerías.

586, Calixto Arribas, de Hoz de Abajo.

234, Antonio García, de San Martín del Rey.

1349, Antonio Alcalde, de Alameda.

1129, Luis González, de Valdeavellano.

647, Domingo Almería, de Las Casas.

210, Felipe Navalpotro, de Miño de Medina.

104, Bernardo Molino, de Barcebalajo.

46, Felipe Pacheco, de Yañguas.

59, Pascual Tundidor, de Pinilla del Olmo.

1359, Domingo Elvira, de Torralba del Burgo.

Noticias.

En la mañana de hoy ha salido en dirección á Duruelo el Sr. Juez especial que entiende en la causa por asesinato y violación de la infortunada Gregoria de Miguel, al objeto de practicar nuevas diligencias.

Ayer salieron los letrados señores Granados y Posada, que tienen su representación en la causa.

También esta mañana ha salido para Duruelo nuestro querido compañero Bienvenido Calvo, para presenciar, en cuanto pueda, las diligencias del Juzgado, é informar luego á nuestros lectores.

Bienvenido Calvo formará juicio propio de estos hechos, relacionados con el horroroso crimen, y exponerá después en TIERRA SORIANA sus informes, libres de todo seso de pasión, y asesoradas por una imparcialidad sincera, necesaria para emitir un criterio respecto de un de-

lito tristemente famoso y acerca del cual, en el cual y sobre el cual, tanto se ha dicho y se ha escrito.

Nosotros deseamos muy ardentemente que la misión del Sr. Juez especial sea fecunda para el verdadero esclarecimiento de los hechos y para que la justicia pueda, en consecuencia cumplir acertadamente su alta misión social.

En la mañana del día 25 del corriente falleció el vecino de Torreanduluz D. José de G. y Pacheco a la avanzada edad de 83 años, después de recibir los santos sacramentos.

Reciban sus hermanos don Saturnino, don Romualdo, don Aniceto, doña Justa, y doña Prima, hermanos políticos doña Magdalena, don Felipe, don Celestino y sus numerosos sobrinos el más sentido pésame, deseándoles santa y cristiana resignación por la desgracia que les aflige, y eterno descanso al alma del finado.

El sepelio fué una verdadera manifestación de duelo, pues gozaba el foadado de grandes simpatías y amistades.

Nuestro querido amigo D. Antonio Carmona, capitán de la Zona de Reclutamiento de esta provincia, ha sido destinado, á su instancia, á Toledo, para cuya capital saldrá en breve.

Lamentamos la ausencia del Sr. Carmona y le deseamos muchas prosperidades en la ciudad imperial.

Importa saber que mandando á UREÑA, Prim., 1, Madrid, 111 pesetas se recibe á vuelta de correo, libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da tan buen resultado como una de 900 pesetas, Catálogos gratis.

Ha tomado posesión del cargo de subjefto en el correccional de esta ciudad, D. Julio Arroyo, que llegó el domingo último en unión de su señora madre y de su bondadosa hermana.

Bien venidos.

Un amigo nuestro que siente un apasionamiento tremendo por los radicales, nos ha anunciado de nuevo que pronto aparecerá en nuestra capital un diario republicano, inspirado y pagado por don Alejandro Lerroux.

Decimos que nos ha anunciado de nuevo la aparición de ese diario, porque ya nos lo dijo hace un año.

Si pretende con ello un reclamo anticipado se lo hacemos gratis, y nosotros celebraríamos que lo del diario se confirmara para ver si de ese modo, metiéndose aquí Lerroux y sus amigos á hacer política lerrouxista á todo trapo y sin mixtificaciones, se saneaba un poco el ambiente político local, y ver, si para gusto de todos los hombres sinceros, esto obraba el milagro de que todos los «grupitos» quedaban bien definidos.

Solo nos apena un poco la posible aparición del nuevo periódico, porque según dice nuestro amigo va á traer las de Cain.

Aspira—muy propia aspiración—á matarnos á todos los demás periódicos locales, y á vivir el sólo.

Si es que sale, le saludaremos cortesmente y le pediremos algo de indulgencia para que si consigue matarnos, lo haga con la mayor benevolencia y lo más dulce-mente posible.

¡Porque tenemos todos derecho á la vida, colega en laboriosa incubación! Nos atenemos á los informes de nuestro reporter, espontáneo.

Son varios los señores abogados que aspiran á la plaza vacante por fallecimiento del Sr. Ceberio (q. e. p. d.). Nos dicen que para algunos candidatos van los trabajos muy adelantados.

Parece que la lucha será empuñada, principalmente, según nuestras noticias, entre dos de los aspirantes.

Ya se sabe, la plaza vacante, afluencia extraordinaria en el municipio, y sudores en los ediles.

Después de larga é inesperada enfermedad, sufrida con mucha resignación, el día 26 del mes actual, á las cinco de la tarde, falleció en esta ciudad el que fué estudioso letrado y secretario del Ayuntamiento de Soria, D. Santiago Ceberio Izquierdo.

El Sr. Ceberio era un hombre de carácter tan afable, que pudo conquistarse las simpatías de todo el mundo. Bien patentes quedaron estas en el acto de conducción de su cadáver, verificado ayer tarde, y que constó en una gran manifestación de duelo. Presidiendo la fúnebre comitiva iban el alcalde Sr. Vicén, D. León del Río, D. Santiago Gómez Santacruz, y D. Emilio García.

Don Santiago Ceberio estaba próximo á realizar una aspiración de toda su vida, la de ingresar en la Judicatura, y la muerte lo ha arrebatado, joven, bueno y robusto.

Fué alcalde de la capital y de su gestión dejó muy buen recuerdo.

Era soriano de los de pura cepa y trabajó cuanto pudo por su pueblo.

Descansen en paz nuestro querido y bondadoso amigo y reciban su apenada viuda y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

El día de ayer amaneció nevando en Soria. Esto, y los hielos de los últimos días, perjudican á la agricultura según el parecer de un inteligente, amigo nuestro. Consolémonos con saber que

el temporal, impropio de primavera, es general en toda España.

Se encuentra en esta ciudad don Benito Polo, padre de D.ª María Polo, directora de la Escuela Normal. Bien venido.

AGENCIA FUNERARIA DE JUAN MÉNDEZ

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas.

Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

El domingo próximo pasado fué curado en la casa de socorro por el reputado médico, D. Valentin R. Guisande, el joven Amándino Huét, de 9 años de edad hijo del Sr. Jefe de la estación del ferrocarril en esta ciudad, de una herida contusa en la frente, producida por una piedra que le tiró el joven Antonio Hernando en la calle del Collado.

Después de curado pasó á su domicilio el joven Huét.

—En el día de ayer fué requerido el Sr. Guisande, al salir de visitar en la cárcel, por la señora madre del joven Eugenio Ibañez para curar á éste, y reconocido por el médico, resultó con una herida de arma blanca en el costado derecho, que dijo se la causó jugando á la pelota en el «trinquete», á las tres y media ó cuatro de la tarde.

El Juzgado de Instrucción de esta ciudad entiende en el asunto para ver de esclarecerlo.

Para declarar en la causa que instruye con motivo del crimen cometido en término de Duruelo en el verano último, han estado estos días en Soria, requeridos por el Sr. Juez especial, varios jóvenes vecinos de aquel pueblo.

La Junta gestora de ferrocarriles de la provincia, antes de comenzar la sesión del domingo, hizo constar unánimemente su pesar á propuesta del Sr. Morales Esteras, por el fallecimiento del que fué secretario de la misma D. Santiago Ceberio Izquierdo.

Con motivo de la próxima boda de la bella Srta. María Vicén, con el oficial de Hacienda en Barcelo-

na Sr. Azara,—cuyo acto se verificará en Madrid uno de estos días, y á este objeto salieron anoche los novios y familiares para la Corte,—hemos tenido el gusto de saludar á nuestros buenos amigos D. Francisco Vicén, empleado en las oficinas del «Banco del Río de la Plata» en París, y á D. Alberto Vicén, Ayudante en la Universidad de Barcelona.

Deseamos á los futuros esposos muchas felicidades y damos la bienvenida á nuestros amigos.

FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sasería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria.

Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Se encuentra en Yangüas el ex-teniente Alcalde de este Ayuntamiento, D. Santiago Ruiz Lería querido amigo nuestro.

Bien llegado.

En la sesión que el jueves celebró nuestro Municipio, obtuvo 6 votos para el cargo de teniente alcalde vacante, el concejal D. José Sanz Oliveros.

Como la mayoría no fué absoluta habrá necesidad de dos votaciones más y en ellas es de suponer resulte elegido el Sr. Sanz.

La Srta. Doña María Polo, célosa directora de la Escuela Normal de maestras de esta ciudad, ha adquirido un aparato de proyecciones para completar las prácticas y explicaciones de clase.

Las pruebas del aparato han dado muy buen resultado.

Felicítanos por su adquisición á la Srta. Polo.

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES

PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ

Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición.

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-tológicas y especialidades. Se hacen operaciones.

Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Se venden

ochenta ovejas con sus crías, y searenta borregos y borregas. Para informes dirigirse al corresponsal de este periódico, en Morón de Almazán.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.

Pesetas.

GARANTIAS

Table with 2 columns: Description and Amount. Capital (Suscripto) 5,000,000.00; Social (Desembolsados) 1,500,000.00; Reservas Técnicas y Garantías 1,000,000.00; etc.

DOMICILIO SOCIAL: Barcelona: Ramba Catalana, 15 y Corles, 6.ª. Comisión principal de la provincia, Plaza de Acana, 16. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Consultorio Médico-quirúrgico

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono.

Conformes á los últimos adelantos científicos.

ANDRÉS RUIZ GARCÍA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 á 1.—Los martes, de á 24.—También por correo.

Máquinas

de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES.

Antonio Hernández, Fuentestrán.

Asmáticos

Tuberculosos los que sufrís Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Anti-tuberculosos de Cataluña.

Depositarío: don José Morales Orante s, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

LA CARIDAD CRISTIANA 269
Subamos con los primeros á la buhardilla de los pájaros.
Los dos golpecitos que la mano de Juan Antonio dió en la modesta puerta de la habitación resonaron dulcemente en el alma de Librada.
Lo primero que aprende una joven enamorada, y lo aprende sin estudiarlo, es cómo llama á la puerta su amante, cómo silba cómo anda cuando llega á su calle, y una porción de pequeñeces que sólo están al alcance de las madres y de las novias.
—Es Juan Antonio—dijo Librada á su padre, que estaba sentado junto á ella arreglando unos aparejos de pescar.
—Espera—respondió el viejo.—Voy á recoger todos estos cachivaches.
Y el señor Blas introdujo debajo de la cama un cajoncito en donde tenía encerrados los objetos de su afición favorita.
—¿Si vendrá con él su tío?
—Es muy probable. Ya puedes abrir.
Librada obedeció á su viejo compañero, y abrió la puerta.
Juan Antonio no venía solo; detrás de él se veía la bondadosa y respetable figura de Roque.
Las mejillas de la joven se cubrieron de virginal rubor.
Los espera; pero su pecho exhaló un ¡Ah! in-traducible, porque en este grito sólo había tomado parte el alma.
El sacerdote y el estudiante se sonrieron.

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas,

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenenan y en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido para decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Esa es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre yicada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET
23, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 San Sebastián.

Ultima novedad en postales
EN TIERRA SORIANA

Los que usan el Tónico Koch



Los que no usan el Tónico Koch



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana a siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana a una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS

PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º—MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

Garantía del TÓNICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona a los de Madrid, y por carta a los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben a tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende a 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad a cualquier excitación, nervosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, cabeza gruesa, vientre abultado, piernas deigadas, falta de fuerzas, etc.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.



REGISTRADA

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO

Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, pues a poco que en ellos se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, si el que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídesse prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Monce
TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Moral as
Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Saenz, COLLADO, 9—SORIA

Las mejillas de Librada llegaron a tomar el tinte encendido de la amapola.

—¡Adelante, señores, adelante!—dijo el señor Blas, deshaciéndose en cumplidos.—Pasen ustedes a mi salón de recibo, porque mis regias antes las no tienen nada de agradables.

Entraron todos en el gabinete de la joven, y ésta, apoderándose de la mano del sacerdote, la besó, murmurando con acento tembloroso:

—¡Ah, señor! Usted es demasiado bueno al subir a mi humilde buhardilla.

El que logra producir el primer efecto lleva mucho adelantado.

La cuestión de simpatía es un secreto misterioso del espíritu.

Se ve a una persona por la primera vez; se habla con ella una hora, media, quince minutos; nada os ha dado, nada os ha pedido, nada os ha dicho para ofenderos ni para halagaros, y, sin embargo, al separaros de ella, exclamáis:

—¡Qué simpática es!

O, por el contrario, decís:

—¡Qué cargante! ¡Qué antipática!

¿En qué consiste esa primera sensación?

¿En las maneras elegantes del individuo? ¿En la voz? ¿En el rostro?

No, ciertamente; porque hay hombres y mujeres que son muy feos, y, sin embargo, se anhela su conversación porque nos son simpáticos; y hay hombres y mujeres muy elegantes y muy bellos, que nos fastidian soberanamente a los dos minutos de hablar con ellos.

¿Consistirá en el estado de nuestro ánimo, cuando se ve por primera vez a la persona? Tampoco; pues muchas veces y sobre todo con el sexo bello, sucede que la que empieza por seros antipática, acaba por ser vuestro amor más puro, más acendrado, más firme, tal vez la única pasión de vuestra vida.

Yo no he podido explicarme filosóficamente en mi vida en qué consiste la cuestión de antipatías y simpatías.

Sin embargo, soy partidario del primer efecto.

Librada lo había producido en el ánimo de Roque de Lara.

La rubia de la buhardilla había adelantado en un momento mucho terreno en el corazón del sacerdote.

Aquellas mejillas cubiertas de virginal rubor, aquellos ojos azules y serenos como el cielo, aquellas trenzas de oro como las del ángel Gabriel, y sobre todo la modestia de aquel cuartito tan poético, en donde todo respiraba candor y pureza, produjeron su verdadero efecto.

El sacerdote hubiera, sin más explicaciones, firmado al instante como testigo en el contrato matrimonial de Juan Antonio y Librada.

Los primeros momentos fueron algo embarazosos para la joven.

Aquel venerable sacerdote venia a Madrid expreso a conocerla. ¿La creería digna de llamarla esposa de su sobrino?

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación a las artes gráficas e industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Unico punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Representantes importantes exportadora de vinos, anisados, licorsos y jarabes; desea representantes en capitales y pueblos. También viajantes a comisión. Dirección Don Manuel Abelenda.—Carmen, 28 Málaga.

Postales de venta en TIERRA SORIANA

Bolsillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.